

L'AVENT



Lire l'Évangile de Jésus Christ selon Saint Marc 13,33-37.

Jésus parlait à ses disciples de sa venue :

33 Prenez garde, restez éveillés : car vous ne savez pas quand ce sera le moment.

34 C'est comme un homme parti en voyage : en quittant sa maison, il a donné tout pouvoir à ses serviteurs, fixé à chacun son travail, et demandé au portier de veiller.

35 Veillez donc, car vous ne savez pas quand vient le maître de la maison, le soir ou à minuit, au chant du coq ou le matin ;

36 s'il arrive à l'improviste, il ne faudrait pas qu'il vous trouve endormis.

37 Ce que je vous dis là, je le dis à tous : Veillez ! »

Un premier échange rapide avec votre famille ce qu'ils ont entendu et ce qu'ils n'ont pas compris.

Les jeunes peuvent souligner les mots qu'ils trouvent importants, avec des crayons de couleur.

Quels mots sont importants, pourquoi les avoir soulignés.

Essaye de répondre à cette question ?

Qu'est-ce que je voudrais faire pour « rester en veille » et rencontrer Jésus ?

Petite prière

Seigneur,

Ouvre mes yeux sur tous ceux que je rencontre chaque jour :

que mes yeux ressemblent à tes yeux !

Ouvre mes oreilles aux appels de mes frères.

Ouvre mes mains pour accueillir et pour donner

que mes mains ressemblent à tes mains !

Ouvre mon cœur à tous ceux que j'ai du mal à aimer :

que mon cœur ressemble à ton cœur !

Apprends-moi

à ouvrir mon visage aux autres,

à ouvrir mes mains pour les aimer,

à ouvrir mon cœur et mon intelligence à ta parole,

à t'accueillir quand tu viens vers moi.



L'aven et Noel qu'est-ce que c'est?

Pourquoi l'Avent dure-t-il quatre semaines ? Depuis toujours les chrétiens ont voulu se préparer à la fête de Noël, c'est-à-dire à l'avènement (la venue) de Jésus sur la terre. Au VI siècle, l'Avent était plus long (il commençait le 11 novembre, jour de la fête de saint Martin) et beaucoup plus exigeant (on jeûnait trois fois par semaine). Il ressemblait beaucoup au Carême. C'est pour cela qu'on l'a appelé « le Carême de la saint Martin ». Petit à petit, il a évolué pour ressembler à ce qu'il est aujourd'hui avec moins d'exigences (le jeûne ne fait plus partie du temps de l'Avent).

La couronne de l'Avent est il y a très longtemps en Allemagne (au XVIème siècle) pour préparer les chrétiens à la grande fête de Noël qui allait venir dans quatre semaines. La couronne est un cercle qui rappelle que le temps des fêtes nous revient à chaque année, et le cercle est un très ancien symbole pour la vie éternelle. Pour nous, il symbolise aussi que Jésus va revenir, que l'Avent n'est donc pas seulement l'attente avant Noël, mais aussi bien l'attente du Retour du Christ. La couleur verte de la couronne, celle du sapin ou du pin, signifie la vie éternelle et l'espérance. Comme ces arbres qui restent verts toute l'année nous pouvons toujours faire confiance à Dieu. Sur la couronne il y a quatre bougies. Chaque dimanche on en allume une de plus. Plus la fête approche, plus il y a de lumières. Cela nous rappelle que Jésus est la lumière du monde.

(Adapté d'un texte de Pierre-Paul Lafond)

Pour faire une couronne de l'Avent :

A faire avec les parents.

Matériel: Couronne en paille, branches de sapin, fil de fer, quatre bougies, quatre clous, papier d'aluminium, ruban, décorations au goût.

Comment faire: Taillez tout d'abord des branches de sapin longues de 10 à 15 cm. Fixez le bout d'un fil de fer à la couronne de paille, placez les branches de sapin très serrées sur la couronne (uniquement sur la partie supérieure) et entourez les extrémités de fil de fer. Ainsi la couronne sera réalisée en écaille. Veillez cependant à ce que les branches de sapin couvrent toutes les extrémités de la rangée précédente.

Insérez un clou chauffé dans le bas de chacune des quatre bougies. Façonnez des petits bougeoirs avec du papier d'aluminium. Piquez les bougies ainsi préparées dans la couronne, décorez-la à votre fantaisie avec du ruban et d'autres décorations.

La première semaine de l'Avent on allume juste une bougie.



Pourquoi Fête-t-on Noël le 25 décembre? Jésus est-il né un 25 décembre ? Nous n'en savons rien. Alors pourquoi avoir choisi cette date pour célébrer sa naissance ? Parce que nous sommes proches du solstice d'hiver (21 décembre), période à partir de laquelle la nuit diminue et le jour augmente. Ainsi la venue de Jésus correspond au moment où nos journées gagnent en lumière.

Que signifie le mot « Noël » ? Le mot « Noël » dérive du latin dies natalis ou « jour de naissance ». Cette expression a très vite été utilisée pour désigner la naissance de Jésus, la naissance la plus importante de toute l'histoire de l'humanité. Le mot « Noël », lui, n'apparaît qu'au XIVe siècle.